
私の思い 新年は「癸・卯（みずのと・う）」年、これまでの努力が実り、芽吹き始める年と言われ
ています。私は年男・還暦の節目の年を迎え、今年の目標は、うさぎのように長い耳

で、しっかり情報をキャッチして、コロナを飛び越えて前へ進んでいきます。今期の残り任期も一年になり、
次につなげる活動に努めていきます。今後も皆様のご支援を宜しくお願いします。

新年は「癸・卯（みずのと・う）」年、これまでの努力が実り、芽吹き始める年と言われ
ています。私は年男・還暦の節目の年を迎え、今年の目標は、うさぎのように長い耳

で、しっかり情報をキャッチして、コロナを飛び越えて前へ進んでいきます。今期の残り任期も一年になり、
次につなげる活動に努めていきます。今後も皆様のご支援を宜しくお願いします。

石田裕一石田裕一
上越市議会市政レポートNo.20上越市議会市政レポートNo.20

令和4年11月19日

上越市は引き続き「二十歳を祝う会」で
成人を祝う

★令和4年度二十歳を祝う会
令和4年11月21日

大島グループ100周年
令和4年11月25日

★虹の会・春日山城跡散策・秋

★白山会館50周年記念式典

★オール浦川原挨拶運動・秋

・

令和4年10月29日

３年ぶりに皆さんと嬉しい再開で、
やはり故郷はいいな

★東京浦川原会・ふるさと訪問in月影の郷
令和4年11月5日

★全国手をつなぐ事業所協議会全国研修大会
令和4年11月13日

令和4年10月22日

３年ぶりに本町商店街に
賑わいが戻りうれしかった

★第17回越後謙信SAKEまつり
令和4年10月23日

★うらがわらスポーツクラブ観戦ツアー実施
令和4年10月24日～26日

アルビレックス新潟の最終戦に
地域の皆さんと応援「J2優勝・J1復帰」 浦川原青少年育成会議と地域と学校の連携

★えちごくびき野100㎞マラソン
令和4年10月2日

★第51回「市展」テープカット
令和4年10月9日

第1回～50回の市展にご尽力いただいた
「筑波進」先生と一緒に

6年ぶりに開催、
上越市をランナーが駆け抜けた

全国大会を上越市で開催
障害者福祉の未来を考える

白山会館は社会教育活動を推進し、
部落問題の解決に寄与

晩秋の春日山城を、
小林議員と歩いて、新たな魅力発見

高田の百年料亭「宇喜世」で
大島グループの100周年を祝う

■住　所  〒942-0314 上越市浦川原区顕聖寺80-30
■TEL・FAX  025-599-3808
■E-mail  tk_ishida@hotmail.com ※ブログ「NEWゆうちゃんの天天向上」毎日更新中！
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令和4年第4回（9月）定例会

防災士議連・
災害対策特別委員会「合同研修会」

令和4年9月1日～27日

令和4年8月19日

令和4年第5回臨時議会
令和4年10月31日

令和4年第6回（12月）定例会
令和4年11月30日～12月14日

●「総括質疑」で市長・教育長に問う
　（会派みらい代表・本山正人議員）

（題目）「建築の分野における防災・減災対策について」
（講師）新潟県建築士会　「田中隆司」氏
空き家対策の取組み等を学ぶ。

上越市食料農業農村議員連盟・研修会

令和4年10月11日
「米粉の現状について」、国、新潟県、上越市、そし
て「米粉パン」の販売を通して第６次産業に取り組
む「太田農場」さんの声を聞いた。

令和4年11月14日
今回は２回目の開催、テーマは①「中川市政一年
に対して思うこと」、②「女性の人口流出を考える」
と題して、活発な意見交換ができた。

●「議会学習」で清里小学校６年生が
　議会傍聴に

●「本会議」議場にて、議員の質問に答弁す
　る、中川市長（任期１年経過）

★2022年・その他の活動
上越商工会議所女性部と
女性議員意見交換会

活
動
レ
ポ
ー
ト

　昨年は、コロナ禍からの出口を模索するなかで、燃料・資源価格の高騰や急激な円高進行を要因とす
る物価高騰による波が押し寄せ、重い負担が家計や企業にのしかかった。
　このような中、市議会では市から提案された補正予算を緊急に招集された臨時議会で対応するなど、
感染症対策や経済支援が一刻も早く、家庭や企業に届くように取り組んできた。
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２０２３年《卯年》に
《飛躍と向上》の願いをこめて！
２０２３年《卯年》に
《飛躍と向上》の願いをこめて！
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★議員勉強会　（令和4年8月19日）　　
◆題目「社会デザインの視点から見た、人口減少時代に上越市（地方都市）が生き延びる方法」　
　講師：三浦　展（あつし）氏・（株）カルチャースタディーズ研究所　

★議長公務・活動報告（2022年後半）

※議会のない月は全議員で勉強会を開催　

三浦氏は「シン・ジョウエツ（上越市の将来像）」を、新しい中にも新しさを求
めていく意味をこめて“シン”とカタカナでジョウエツシの前につけて、どう
やったら楽しい街をつくれるのか、考えることを提案してくれた。上越市は歴
史、伝統、文化、継承など、農村、山河、海が魅力であり、多くのチャンスを
もっている。都会と違いがあるからおもしろいのである。
とにかく魅力ある上越市を築くことが第一で活性化させていきたい。

★上越・長野両市議会交流会（令和4年11月7日）

３年ぶりに長野市議会を上越市にお招きし交流する。今回は２６名の長野市議会議員の皆様に、上越市の「上越
消防署」と「無印食品」の２か所を視察していただいた。長野市議会の寺沢議長は私の高校の後輩で、彼女の活
躍に力をもらっている。今後も長野市議会との交流が続くことを願う。

★議会運営委員会・視察　（令和4年10月27・28日）

宇都宮市議会では「オンライン委員会」は実際にはまだ開催されていないが、
新型コロナウイルスの感染拡大の中で、委員会開催が困難な時に、議長の指
示で「オンライン委員会」が開催できるよう準備を進めてきた。基本は災害時
や感染症のまん延防止その他の理由で、委員の全部または一部の参集が難
しい時に、委員長が招集できるものである。
今後、上越市議会でも「オンライン会議」の準備は進めたいと思う。

桶川市議会での音楽会開催の目的は、①議会に関心を高めてもらう。
②議会を身近に感じてもらう。③傍聴の普及の３つである。
桶川市庁舎が平成３０年に新庁舎になったことを契機に、多くの皆さんに議会
に足を運んでいただきたい思いが、実現に結びついた。
上越市議会でも、議会に関心をもってもらうことは同じ課題であり、ぜひ「議
会の音楽発表会」も含めて何か実施を提案していきたい。

★名立区「不動地区視察・要望会」　（令和4年9月29日）　
会派「みらい」の皆さんと共に、名立区を「不動生産森林組合」
の皆様からご案内していただく。「名立ダム周辺」、「不動山登山
道整備促進」「シーサイドパーク名立」「うみテラス名立」を散策。
とくに「ぶな林」の森林浴も含め、森林の活用に取り組んでいる
所に、今後の名立区の魅力と地域活性化の可能性を感じた。

★議会報告会・意見交換会　（市内4会場で実施）　
・11月5日（牧コミュニティプラザ）　 ・11月8日（直江津カルチャーセンター）
・11月9日（吉川コミュニティプラザ） ・11月10日（大島地区公民館）
　上越市議会新体制になって初の「議会報告会・意見交換会」開催は、９月議会の令和
３年度決算ポイントについての説明の後、自由な意見交換会も実施して、４会場共、活
発なご意見をいただいた。今後もさらに新しい意見交換会を研究し実施していきたい。

●栃木県・宇都宮市議会の議会改革「オンライン会議」（10月27日）

●埼玉県・桶川市議会の議会改革「議会の音楽発表会」（10月28日）

〔上越消防署〕はしご車にも体験 〔無印食品〕中心市街地の活性化を視察 長野市議会初の女性議長寺沢議長と

★上越三市議会合同研修会（令和4年11月18日）
　糸魚川市議会、妙高市議会、上越市議会の三市議会議員の資質
向上と連携強化、広域的な共通課題の解決を図ることを目的に毎
年三市で会場を移して研修会を開催している。こちらも３年ぶりの
開催で、今回のテーマは「野生動物との共存を目指して」講師：（株）
うぃるこ「今村舟」様。鳥獣被害など動物の生態について学ぶ。

◆第22回「2022平和の集い」出席
（令和4年8月11日）

◆第97回「謙信公祭」参加
（令和4年8月21日）

オーストラリア大使館職員・アラナ氏と
上越市・小田副市長と共に
「平和祈念公園（直江津捕虜収容所跡地）」にて

オーストラリア大使館職員・アラナ氏と
上越市・小田副市長と共に
「平和祈念公園（直江津捕虜収容所跡地）」にて

◆「全国市議会議長会・研修フォーラムｉｎ長野 参加
　（令和4年10月19・20日）

「地方議会のデジタル化」の
先進自治体の取組を学び、
上越市議会も遅れず取組みを推進したい

「地方議会のデジタル化」の
先進自治体の取組を学び、
上越市議会も遅れず取組みを推進したい

３年ぶりの開催でにぎわい  米沢市議会・相田議長さんと

◆「上越市総合防災訓練」in谷浜・桑取地区 参加
（令和4年8月28日）

えちごトキめき鉄道・電車から避難誘導

「自衛隊の災害派遣」災害時における自衛隊と自治体と
の協力関係について学ぶ

◆「全国市議会議長会基地協議会北信越部会」ｉｎ新発田市 出席
（令和4年10月12・13日）

皆さんで「陸上自衛隊・新発田駐屯地」を視察、あわせて新発田市の
魅力を散策。次期開催地の輪島市議会「森裕一」議長と同名（笑）

◆「北信越市議会議長会」ｉｎ金沢市 出席
（令和4年10月26日）

演題「新潟の課題と展望～
新潟の逆襲は可能か」 
（講師）長野県立大学教授・田村秀（しげる）氏

役員の皆さんと共に、
防衛省・防衛大臣政務官 小野田紀美
衆議院議員へ要望書提出

「地域防災フロントランナー」の
糸魚川市から、その火災をふり返り
教訓を次世代につなぐことを学ぶ

◆「新潟県市議会議長会」議員研修会
in長岡市 出席（令和4年11月4日）

◆「全国市議会議長会基地協議会」要望
活動（防衛省へ）（令和4年11月16日）

◆「糸魚川駅北大火復興事業」総合
竣工式出席（令和4年12月10日）

「上越市へようこそ」歓迎の挨拶「上越市へようこそ」歓迎の挨拶 講師の今村氏と一緒に講師の今村氏と一緒に



★議員勉強会　（令和4年8月19日）　　
◆題目「社会デザインの視点から見た、人口減少時代に上越市（地方都市）が生き延びる方法」　
　講師：三浦　展（あつし）氏・（株）カルチャースタディーズ研究所　

★議長公務・活動報告（2022年後半）

※議会のない月は全議員で勉強会を開催　

三浦氏は「シン・ジョウエツ（上越市の将来像）」を、新しい中にも新しさを求
めていく意味をこめて“シン”とカタカナでジョウエツシの前につけて、どう
やったら楽しい街をつくれるのか、考えることを提案してくれた。上越市は歴
史、伝統、文化、継承など、農村、山河、海が魅力であり、多くのチャンスを
もっている。都会と違いがあるからおもしろいのである。
とにかく魅力ある上越市を築くことが第一で活性化させていきたい。

★上越・長野両市議会交流会（令和4年11月7日）

３年ぶりに長野市議会を上越市にお招きし交流する。今回は２６名の長野市議会議員の皆様に、上越市の「上越
消防署」と「無印食品」の２か所を視察していただいた。長野市議会の寺沢議長は私の高校の後輩で、彼女の活
躍に力をもらっている。今後も長野市議会との交流が続くことを願う。

★議会運営委員会・視察　（令和4年10月27・28日）

宇都宮市議会では「オンライン委員会」は実際にはまだ開催されていないが、
新型コロナウイルスの感染拡大の中で、委員会開催が困難な時に、議長の指
示で「オンライン委員会」が開催できるよう準備を進めてきた。基本は災害時
や感染症のまん延防止その他の理由で、委員の全部または一部の参集が難
しい時に、委員長が招集できるものである。
今後、上越市議会でも「オンライン会議」の準備は進めたいと思う。

桶川市議会での音楽会開催の目的は、①議会に関心を高めてもらう。
②議会を身近に感じてもらう。③傍聴の普及の３つである。
桶川市庁舎が平成３０年に新庁舎になったことを契機に、多くの皆さんに議会
に足を運んでいただきたい思いが、実現に結びついた。
上越市議会でも、議会に関心をもってもらうことは同じ課題であり、ぜひ「議
会の音楽発表会」も含めて何か実施を提案していきたい。

★名立区「不動地区視察・要望会」　（令和4年9月29日）　
会派「みらい」の皆さんと共に、名立区を「不動生産森林組合」
の皆様からご案内していただく。「名立ダム周辺」、「不動山登山
道整備促進」「シーサイドパーク名立」「うみテラス名立」を散策。
とくに「ぶな林」の森林浴も含め、森林の活用に取り組んでいる
所に、今後の名立区の魅力と地域活性化の可能性を感じた。

★議会報告会・意見交換会　（市内4会場で実施）　
・11月5日（牧コミュニティプラザ）　 ・11月8日（直江津カルチャーセンター）
・11月9日（吉川コミュニティプラザ） ・11月10日（大島地区公民館）
　上越市議会新体制になって初の「議会報告会・意見交換会」開催は、９月議会の令和
３年度決算ポイントについての説明の後、自由な意見交換会も実施して、４会場共、活
発なご意見をいただいた。今後もさらに新しい意見交換会を研究し実施していきたい。

●栃木県・宇都宮市議会の議会改革「オンライン会議」（10月27日）

●埼玉県・桶川市議会の議会改革「議会の音楽発表会」（10月28日）

〔上越消防署〕はしご車にも体験 〔無印食品〕中心市街地の活性化を視察 長野市議会初の女性議長寺沢議長と

★上越三市議会合同研修会（令和4年11月18日）
　糸魚川市議会、妙高市議会、上越市議会の三市議会議員の資質
向上と連携強化、広域的な共通課題の解決を図ることを目的に毎
年三市で会場を移して研修会を開催している。こちらも３年ぶりの
開催で、今回のテーマは「野生動物との共存を目指して」講師：（株）
うぃるこ「今村舟」様。鳥獣被害など動物の生態について学ぶ。

◆第22回「2022平和の集い」出席
（令和4年8月11日）

◆第97回「謙信公祭」参加
（令和4年8月21日）

オーストラリア大使館職員・アラナ氏と
上越市・小田副市長と共に
「平和祈念公園（直江津捕虜収容所跡地）」にて

オーストラリア大使館職員・アラナ氏と
上越市・小田副市長と共に
「平和祈念公園（直江津捕虜収容所跡地）」にて

◆「全国市議会議長会・研修フォーラムｉｎ長野 参加
　（令和4年10月19・20日）

「地方議会のデジタル化」の
先進自治体の取組を学び、
上越市議会も遅れず取組みを推進したい

「地方議会のデジタル化」の
先進自治体の取組を学び、
上越市議会も遅れず取組みを推進したい

３年ぶりの開催でにぎわい  米沢市議会・相田議長さんと

◆「上越市総合防災訓練」in谷浜・桑取地区 参加
（令和4年8月28日）

えちごトキめき鉄道・電車から避難誘導

「自衛隊の災害派遣」災害時における自衛隊と自治体と
の協力関係について学ぶ

◆「全国市議会議長会基地協議会北信越部会」ｉｎ新発田市 出席
（令和4年10月12・13日）

皆さんで「陸上自衛隊・新発田駐屯地」を視察、あわせて新発田市の
魅力を散策。次期開催地の輪島市議会「森裕一」議長と同名（笑）

◆「北信越市議会議長会」ｉｎ金沢市 出席
（令和4年10月26日）

演題「新潟の課題と展望～
新潟の逆襲は可能か」 
（講師）長野県立大学教授・田村秀（しげる）氏

役員の皆さんと共に、
防衛省・防衛大臣政務官 小野田紀美
衆議院議員へ要望書提出

「地域防災フロントランナー」の
糸魚川市から、その火災をふり返り
教訓を次世代につなぐことを学ぶ

◆「新潟県市議会議長会」議員研修会
in長岡市 出席（令和4年11月4日）

◆「全国市議会議長会基地協議会」要望
活動（防衛省へ）（令和4年11月16日）

◆「糸魚川駅北大火復興事業」総合
竣工式出席（令和4年12月10日）

「上越市へようこそ」歓迎の挨拶「上越市へようこそ」歓迎の挨拶 講師の今村氏と一緒に講師の今村氏と一緒に



私の思い 新年は「癸・卯（みずのと・う）」年、これまでの努力が実り、芽吹き始める年と言われ
ています。私は年男・還暦の節目の年を迎え、今年の目標は、うさぎのように長い耳

で、しっかり情報をキャッチして、コロナを飛び越えて前へ進んでいきます。今期の残り任期も一年になり、
次につなげる活動に努めていきます。今後も皆様のご支援を宜しくお願いします。
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令和4年11月19日

上越市は引き続き「二十歳を祝う会」で
成人を祝う

★令和4年度二十歳を祝う会
令和4年11月21日

大島グループ100周年
令和4年11月25日

★虹の会・春日山城跡散策・秋

★白山会館50周年記念式典

★オール浦川原挨拶運動・秋

・

令和4年10月29日

３年ぶりに皆さんと嬉しい再開で、
やはり故郷はいいな

★東京浦川原会・ふるさと訪問in月影の郷
令和4年11月5日

★全国手をつなぐ事業所協議会全国研修大会
令和4年11月13日

令和4年10月22日

３年ぶりに本町商店街に
賑わいが戻りうれしかった

★第17回越後謙信SAKEまつり
令和4年10月23日

★うらがわらスポーツクラブ観戦ツアー実施
令和4年10月24日～26日

アルビレックス新潟の最終戦に
地域の皆さんと応援「J2優勝・J1復帰」 浦川原青少年育成会議と地域と学校の連携

★えちごくびき野100㎞マラソン
令和4年10月2日

★第51回「市展」テープカット
令和4年10月9日

第1回～50回の市展にご尽力いただいた
「筑波進」先生と一緒に

6年ぶりに開催、
上越市をランナーが駆け抜けた

全国大会を上越市で開催
障害者福祉の未来を考える

白山会館は社会教育活動を推進し、
部落問題の解決に寄与

晩秋の春日山城を、
小林議員と歩いて、新たな魅力発見

高田の百年料亭「宇喜世」で
大島グループの100周年を祝う

■住　所  〒942-0314 上越市浦川原区顕聖寺80-30
■TEL・FAX  025-599-3808
■E-mail  tk_ishida@hotmail.com ※ブログ「NEWゆうちゃんの天天向上」毎日更新中！
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新年号

2022年
後半の議会運営を

振り返り

2022年
後半の議会運営を

振り返り

令和4年第4回（9月）定例会

防災士議連・
災害対策特別委員会「合同研修会」

令和4年9月1日～27日

令和4年8月19日

令和4年第5回臨時議会
令和4年10月31日

令和4年第6回（12月）定例会
令和4年11月30日～12月14日

●「総括質疑」で市長・教育長に問う
　（会派みらい代表・本山正人議員）

（題目）「建築の分野における防災・減災対策について」
（講師）新潟県建築士会　「田中隆司」氏
空き家対策の取組み等を学ぶ。

上越市食料農業農村議員連盟・研修会

令和4年10月11日
「米粉の現状について」、国、新潟県、上越市、そし
て「米粉パン」の販売を通して第６次産業に取り組
む「太田農場」さんの声を聞いた。

令和4年11月14日
今回は２回目の開催、テーマは①「中川市政一年
に対して思うこと」、②「女性の人口流出を考える」
と題して、活発な意見交換ができた。

●「議会学習」で清里小学校６年生が
　議会傍聴に

●「本会議」議場にて、議員の質問に答弁す
　る、中川市長（任期１年経過）

★2022年・その他の活動
上越商工会議所女性部と
女性議員意見交換会

活
動
レ
ポ
ー
ト

　昨年は、コロナ禍からの出口を模索するなかで、燃料・資源価格の高騰や急激な円高進行を要因とす
る物価高騰による波が押し寄せ、重い負担が家計や企業にのしかかった。
　このような中、市議会では市から提案された補正予算を緊急に招集された臨時議会で対応するなど、
感染症対策や経済支援が一刻も早く、家庭や企業に届くように取り組んできた。
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２０２３年《卯年》に
《飛躍と向上》の願いをこめて！
２０２３年《卯年》に
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